

Administración:
Infancia, 17. (bajos)

DIARIO MONARQUICO

Año I:

Mahón martes 5 de Diciembre de 1916.

Núm. 205

HOJA DE CALENDARIO

MIÉRCOLES

6

Diciembre

San Nicolás, obispo

Brilló San Nicolás, obispo de Mira (Italia menor) por los muchos milagros que hizo y por su sabiduría. Antes de ser elegido obispo, vivió en diversos monasterios de la Tierra Santa, distinguiéndose en todos por su religiosidad y obediencia, como más tarde se distinguió por la paciencia con que sufrió las persecuciones y tormentos que contra él dictó el emperador Licinio y por la serenidad con que aceptó sus arrastres.

La vida política

Como el hombre ha defendido y defenderá toda clase de extravagancias no falta quien haya sostenido y sostenga que la guerra, la barbarie de la guerra es al fin y al cabo un elemento civilizador que contribuye al progreso de la humanidad. También hay sociólogos, llamémoslos así que encuentran útiles las epidemias porque depuran la raza en el supuesto de que el cólera y la peste y la fiebre amarilla respetan a las gentes sanas y bien formadas y se llevan en cambio todos los organismos débiles, lo imperfecto, lo enfermo, lo que sobra según los aludidos señores.

En lo que se refiere a la guerra ya estamos experimentando su efecto civilizador y progresivo; poco a poco, en costumbres, en el concepto de los más vulgares principios de gobierno, en el orden económico político vamos retrocediendo siglos y es difícil saber a dónde llegaríamos si la lucha que mantiene la Europa continuase muchos años.

Buena prueba de esto son las medidas de la Junta de subsistencias, especie de Comité de Salud Pública que contra la invasión del hambre ha entrado resueltamente por el camino desacreditado de la tarea y que quizá sea indispensable en las circunstancias actuales para salvar una situación económica difícil como en otro género de ideas es necesaria la supresión de todo derecho para el orden público.

¡La tarea! ¿Quién se lo había de decir a los economistas que siguieron al progreso con sus doctrinas de libertad comercial y que por espacio de muchos años se tuvieron poco menos que por axiomáticas. Este es el primer efecto civilizador de la guerra: la subversión de conceptos políticos y económicos antes claros: la negación de teorías que han servido para enriquecer a todos los pueblos: la regresión a doctrinas que constituyeron la trama más absoluta del desarrollo comercial de las naciones. Para mayor mal esta necesidad de suponer procedimientos desacreditados para resolver el problema de la vida coincide con un concepto del Estado proclamado por el socialismo moderno que facilita la resurrección de todos los principios económicos que la humanidad había desechado por viejos e inútiles.

El gobierno, ante lo pavoroso del problema que ha planteado la guerra en los pueblos neutrales, ha tenido la habilidad de descargar la

responsabilidad de las medidas que hay que adoptar sobre una Junta en que tienen representación todos los partidos políticos y todas las tendencias sociales.

El presidente del Consejo ha dado con esto una prueba más de su sagacidad; ha visto claro que hay que adoptar medidas poco conformes con los principios de todo buen sentido económico; ha visto el peligro de que esta dictadura tenga en muchos casos efectos contraproducentes, y ha visto que como el hambre es mala consejera y ciega el entendimiento del que sufre, se habrán de exigir quizá violentamente responsabilidades de los acuerdos, y ha establecido esa especie de pararrayos de seguridad para el gobierno. No se le puede ni se le debe censurar por esto; bueno es que la representación más alta del poder público se libre de la obligación de llevar a cabo lo que se hace en una casa particular cuando hay que acudir a la necesidad perentoria del día; apelar a todos los medios humanos de remediarla, sin cuidarse de orden y de reglas del buen vivir.

Todo esto constituye las impurezas de la realidad política, la bancarrota de las doctrinas reconocidas, económicas y esenciales a la vida de los pueblos, el descrédito de todas las teorías frente a los conflictos de la patria. En la junta de subsistencias está, como es natural, representado el partido socialista obrero y ya se dirigen todos sus esfuerzos a la tasa del pan, a la exageración del mal para buscar la exageración en el remedio a defender al consumidor imponiendo al comercio condiciones que puedan hacerlo imposible, para que al fin y a la postre recaigan sobre el consumidor mismo los males que se pretenden evitar agravados en enorme proporción.

Ya un escritor francés al ver las tendencias a la tasa de los sindicalistas, escribió estas palabras: «Queréis la tasa para el que fabrica, para el que comercia y para el que vende? Pues sed lógicos y aceptad la tasa en los jornales para cuando el poder público crea que se debe facilitar la producción». Y nosotros añadimos que sin necesidad de que los obreros acepten el principio y observen esta lógica que recomendamos el escritor francés, tendrán que sufrir las consecuencias de la aplicación de esta doctrina. Si de real orden se merma la ganancia al productor, sin real orden ninguna, por la fuerza de los hechos, se mermará el salario al obrero que trabaja en la producción. Esto es de tal evidencia que no necesita demostración alguna en nuestro concepto.

La tasa no tiene más que una razón justa: es el remedio único contra otro mal, contra el monopolio; por eso se debe comenzar por impedir el monopolio y no habrá necesidad de llegar al violento remedio de que nos ocupamos. Los monopolios y los trust de todo orden constituyen la tiranía de abajo y contra ella puede ser eficaz la tasa, que es la tiranía de arriba.

Desgraciadamente, ante una catástrofe es difícil conservar la serenidad y se acude en España y en todo el mundo a los remedios del momento cuesten lo que cuesten y este es el caso en que nos hallamos en la actualidad. Por unos o por otros beligerantes, este no es el momento de discutirlo, estamos siendo víctimas de un verdadero bloqueo: ni podemos exportar lo que nos conviene, ni importar lo que necesitamos; en cambio la codicia individual halla el medio de exportar fraudulentamente o arrastrando todo género de peligros aquello que ha de enriquecer a una sociedad o a un individuo, encareciendo el mercado interior y en cambio otros importan lo que les conviene guardando la mercancía para aumentar su precio justo y normal. El problema es difícil y más digno de preocupar a las gen-

tes que al averiguar si dejarán de ser ministros pronto o tarde los señores Alba y Gasset.

Por otra parte, llevamos dos años de guerra sin que en España se haya hecho lo que un famoso libro pedía un canciller alemán para su patria; esto es, que se favoreciese de tal modo la industria; y la agricultura que cada día fuera menos necesario el acudir al mercado extranjero para adquirir todo género de productos. ¿Quién duda de que no habra nación más fuerte en el mundo que la que tenga dentro de sus fronteras todos los medios de vivir? Que no se improvisan industrias ni grandes producciones agrícolas ya lo sabemos, pero que en dos años ha podido hacerse algo y mucho en este sentido también constituye nuestro más profundo convencimiento. Y como tantas veces hemos advertido, llevamos dos años titubeando en la adopción de medidas relativas a la exportación y lo que es peor no cumpliendo las que se han adoptado con más o menos acierto.

El monopolio y el acaparamiento son sin duda alguna dos hechos censurables ante la moral y el derecho: contra ellos deben adoptarse medidas energéticas por que nadie se atreviera a considerar como lícito que un pueblo muera de hambre porque un individuo le venga en gana guardar el trigo esperando un precio más alto para venderlo; pero las disposiciones que para evitar este abuso se adopten deben ser meditadas, adecuadas al caso y que no perjudiquen al productor de buena fe confundiendo a todos en una medida general que puede empeorar el mal que trata de curarse.

De todas las leyes económicas que recientemente se han ido desechando hay una que ha sobrevivido a las teorías socialistas modernas y es la de la oferta y la demanda. Quizá el facilitar su cumplimiento fuera de mejor solución al problema que la Junta de subsistencias está llamada a resolver. Procurando el aumento de la mercancía en la localidad necesitada bajará su precio en virtud de esa misma ley. Para ello no hay más remedio que organizar compras en el exterior y resolver el problema de los transportes. Esto último es lo más grave que en un país beligerante como Francia la prensa atribuye a la dificultad del transporte interior todos los males económicos que está experimentando. A más de la Junta de subsistencias tenemos funcionando una comisión de transportes en el Ministerio de Fomento; tal vez suprimiendo esta y encargando a aquella su cometido habríamos andado mucho camino para facilitar la vida de los españoles.

Los mayores peligros exigen mayor serenidad, es lo que hay que pedir en los que están encargados de proponer las medidas que las circunstancias imponen para atravesar una situación difícil y de duración desconocida.

EMILIO SÁNCHEZ PASTOR.

Grecia, harta de los aliados

Dicen de Atenas que los ministros de Alemania, Austria y Bulgaria fueron recibidos en audiencia por el Monarca antes de partir.

El ministro de Justicia ha dimitido. Funda su dimisión en que el Gabinete ha fracasado en su misión de poner término a la situación equívoca en que han colocado al país las potencias de la Entente.

La orden dada por el almirante francés a los representantes de las potencias centrales les exige que abandonasen el territorio griego, y les indicaba que podían regresar a sus países por Cavalla.

En caso de negarse habrían sido internados a bordo del buque alemán «Marienbad».

recientemente incautado en Salamina, y en caso de resistencia, detenidos y expulsados a la fuerza.

El ministro de Alemania ha encargado al de España de los intereses alemanes, y el de Austria ha hecho el mismo encargo al de los Estados Unidos.

El Gobierno griego rechaza las últimas demandas de los aliados referentes a la entrega de 18 baterías de Artillería de campaña, 16 de Artillería montada con 1.000 disparos cada una, 40.000 fusiles Mannlicher, 140 ametralladoras y otro material de guerra.

El Príncipe Demidoff, ministro de Rusia en Atenas, ha sido objeto de un atentado en su viaje a Salónica.

El tren en que viajaba fue tiroteado a la ida por un grupo de reservistas armados, y al regreso, poco antes de entrar en la estación de Litochoi, descarriló, por haber sido cambiadas las agujas.

No hubo ninguna víctima, y el ministro de Rusia llegó sin novedad a Atenas.

Se intenta arastrar a Noruega

OPRECIMIENTOS Y AMENAZAS DE INGLATERRA

La Prensa alemana publica un telegrama muy interesante, que la Casa consignataria de Londres, H. Clarkson y Compañía, ha enviado a los armadores noruegos.

El telegrama dice: «En los Centros directores de aquí existe la impresión de que la actual situación de Noruega no es bien apreciada en esta nación, que corre grave peligro si cede a la presión de la otra parte.

Nuestros organismos competentes se dan perfecta cuenta de la gravedad de las pérdidas sufridas por Noruega, y están dispuestas a ayudar a su navegación mercantil, con consejos e indicaciones sobre ics caminos a seguir y sobre los seguros de guerra.

Noruega no tiene por qué temer una invasión alemana, pues, según sabemos, el Comité de guerra británico declaró que Inglaterra puede y está dispuesta a proteger a Noruega de una invasión alemana, si se nos advierte a tiempo del peligro.

No podemos creer que Noruega llegue a ceder ante Alemania; pues, sometiéndose a su presión, perdería más que lo que pudiera ganar con las concesiones que se le hicieran.

Una deliberada e injustificada intromisión de Noruega en asuntos de importancia para la Entente sería contestada inmediatamente por los aliados con represalias, lo que significaría para el país quedar privado de todas sus comunicaciones con Ultramar.

Todos los amigos que aquí tiene Noruega esperan sinceramente que los directores de la política de ese país tendrán muy presentes todos los aspectos de la situación.

Consideren ustedes que esto constituye para nosotros una cuestión de vida o muerte; y por lo tanto, Inglaterra no vacilaría ni un momento en adoptar serias medidas, si fuese necesario. El mayor error que cometería Noruega sería el de creer que, cediendo ante nuestros enemigos, podría contar con nuestra benevolencia.

La Prensa alemana dice que el texto de este telegrama expresa tan claramente la intención inglesa, que se comenta por sí solo.

En la Prensa noruega se dice que el despacho tiene por objeto asedrentar y, a la vez, instigar a Noruega; y estima que la censura inglesa lo ha dejado pasar para hacer daño a Alemania.

Se sabe positivamente que en los días 3 y 4 del actual fue remitido el telegrama en cuestión a más de cien armadores noruegos.

El credo del optimismo militar

Aunque individualmente haya soldados pesimistas y preocupados, la tropa, en conjunto, es alegre, como no podría ser menos, estando for-

mada por mozos sanos y robustos que lo ven to- do de color de rosa. En ambas lineas enemigas impera el más sano optimismo. Ganará quien gane y perderá quien pierda, pero entretanto hay que vivir alegre.

Un periódico inglés publica lo que podríamos llamar el credo del optimismo, credo que se dice y se repite constantemente en las filas de los «peludos», mote cariñoso que reciben los soldados franceses.

«De dos cosas, una es segura: que le movilicen a uno, o que no le movilicen. Si no le movilizan, no hay por qué preocuparse; si le movilizan, es segura una de las dos cosas: o que le den a uno a retaguardia, o que le pongan en el frente. Si le dejan a uno a retaguardia no hay que preocuparse; si le mandan a la línea de fuego, es segura una de las dos cosas: que le pongan a uno en sitio seguro o que le sitúen en lugar de peligro. Si le ponen a uno en sitio seguro, no hay que preocuparse; si le ponen en sitio de peligro, puede suceder una de estas dos cosas: que le hieran o que no le hieran a uno. Si no le hieren, no hay que preocuparse; si le hieren, es segura una de estas dos cosas: que le hieran de gravedad o que le hieran levemente. Si le hieren a uno levemente, no hay que preocuparse; si le hieren gravemente, pueden ocurrir dos cosas: que se cure o que se muera. Si se cura uno, no hay que preocuparse, y si se muere no puede preocuparse.»

De nuestros corresponsales

ALAYOR.—Estamos enterados que gracias a las gestiones de varias personalidades ha sido autorizado este Ayuntamiento por R. O. de 21 noviembre último para poder enajenar los títulos de su propiedad de la Deuda Nacional. Se ha sabido tal noticia por carta particular recibida por el señor Alcalde y fechada el 25 del pasado mes. Dicha noticia ha producido en la población muy buena impresión estando por tanto nuestra Corporación Municipal de verdadera enhorabuena.

C.

GAUETILLA

Circulo Monárquico

Se avisa a los Sres. Socios que deseen participaciones del billete

NÚMERO 35.093

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 del actual, pueden pasar a recogerlas en la Conserjería de esta Sociedad hasta el día 10 del mes en curso.

En esta ciudad se hacen importantes preparativos para celebrar dignamente la festividad de la Purísima, Patrona del Arma de Infantería.

En Mercadal sabemos que también se proyecta dar gran esplendor a las fiestas que allí se celebren con dicho objeto, sabiendo de antemano que habrá solemne fiesta religiosa en la Parroquia de San Martín, festejos populares y una función teatral a cargo de las clases del batallón allí destacado.

El vapor «Mahón» salió anoche para Palma embarco 23 pasajeros.

En la mañana de hoy se ha dicho en la Iglesia Parroquial de Villacarlos una misa de requiem por el alma de los artilleros fallecidos el año último.

En la mañana de hoy ha salido para Mercadal el coronel del Regimiento de Menorca número 70 don Evaristo Mejía de Polanco, al objeto de ser presentado al batallón del citado Regimiento en aquel pueblo destacado.

El Grupo Filarmónico del Ateneo tendrá su tercer concierto clásico de la temporada el día de la Purísima. Se tocará música de Schumann, Beethoven, Boloni, Wagner y F. h.

En el vapor correo llegado esta mañana, ha venido la compañía de zarzuela que ha de actuar en el Casino «Dieziete de Enero» de Ciudadela, durante la presente temporada.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón enagenará en SUBASTA PÚBLICA los préstamos sobre alhajas, ropas y otros que hayan caducado, el jueves día 14 del corriente mes, empezando a las dos y media de la tarde en el local Social sito Calle Alonso III n.º 11.

Turrón de Ciudadela de don José Mayans. Depósito en El Bazar, calle de Hannover número 11.

Las obras de urbanización de la Plaza de la Pescadería siguen adelantando visiblemente habiéndose terminado la atarjea que se construía y dado comienzo a una escalinata lateral. Es de aplaudir el interés desplegado por el concejal encargado de dichas obras D. Diego Botella.

La «Gaceta» publica una Real Orden disponiendo que se entienda ampliada la del 6 de Octubre último puedan ingresar los segundos y terceros plazos vencidos los reclutas que hayan de jado de abonarles en las épocas reglamentarias.

Ha sido destinado a este comando, de carabineros el individuo Vicente Castelló.

El jefe de los radicales, señor Lerroux, ha presentado al Congreso la siguiente proposición de ley:

«Artículo 1.º A partir de 1.º de Enero del año próximo, y mientras dure la guerra internacional presente, queda suprimido el «descaento» que se impone por el Estado sobre los haberes de los funcionarios públicos de todas clases, cualquiera que sea su situación.

Art. 2.º Igualmente, y por el mismo tiempo, dejarán de deducirse cantidades de dichos haberes para el pago de deudas, sea cual fuere su razón, quedando en suspenso los efectos de las sentencias judiciales que lo hubieran motivado, mientras dure la presente ley.

Art. 3.º Estas disposiciones podrán ser prorrogadas si después de cesar las hostilidades, las circunstancias económicas del país no se hubieran normalizado.

Art. 4.º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones necesarias para la aplicación de esta ley y garantizará su cumplimiento.»

Con gusto copiamos los siguientes párrafos de un bando dictado por el Alcalde de Palma:

«Teniendo noticia esta Alcaldía por análisis practicados en el Laboratorio municipal de que se han encontrado muestras de harinas que deben ser desechadas para el consumo público por no contener los elementos nutritivos necesarios y que también es en muchos casos bastante defectuosa la elaboración del pan, cree de su deber recordar las disposiciones contenidas en el Real decreto de 22 de diciembre de 1908 que son las siguientes:

Deberá entenderse por harina, sin otro calificativo, el producto de la molienda del trigo industrialmente puro.

Se admitirá una tolerancia en harinas extrañas del 1 por 100, en consideración a la dificultad de una selección perfecta.

Las harinas de buena calidad deberán contener: de 10 a 16 por 100 de gluten seco, y 23 a 36 por 100 de gluten húmedo; 45 por 100 de cenizas; 3'5 por 100, como máximo, de celulosa, y una acidez expresada en ácido sulfúrico que no exceda de 1 por 100.

El pan de general consumo o sea el de trigo, se elaborará con harinas de las condiciones especificadas, y por lo que concierne a su buena cocción, aspecto, olor y sabor, deberá ser de calidad irreprochable.

La porción de agua que podrá tolerarse para el pan denominado español no deberá exceder de 30 por 100, y para el francés, del 35. La proporción de cenizas, incluyendo la sal, no será superior a 3 por 100, y la acidez expresada en ácido sulfúrico, será de un 0'25 por 100 como máximo.

Solemne Triduo que las Hijas de María de esta ciudad de... Exce... dre y Pa-

¡DINERO!

Cualquiera que necesite dinero, para primeras hipotecas, que acuda a la

PLAZA MIRANDA NÚM. 4

MAHÓN

y le informarán de quien se lo puede proporcionar.

Absoluta reserva y mucha rapidez.

Dirigirse a dichas señas, todos los dias laborables y festivos de 1 a 3 tarde.

Servicio de Coches de Benito Portella

Salidas de San Luis para Mahón. Mañana, a las 7, 8 a las 9 y a las 11.

TARDE.—A las 2, 3 y media a las 5 y a las 6.

Salidas de Mahón para San Luis. Mañana a las 8, 10 y 12 y media

TARDE.—A las 3, 4 y media 6 y a las 7.

Las horas son fijas y las salidas del coche con toda puntualidad.

trona para solemnizar la festividad de su Purísima e Inmaculada Concepción en la iglesia parroquial de San Francisco de Asis.

PROGRAMA

Miércoles 6 de diciembre, primer día del solemne Triduo.—A las seis de la noche rezo del Santo Rosario, Trisagio mariano cantado con acompañamiento de Orquesta sermón por el Rdo. Sr. D. Miguel Pons Seguí, Pbro. Vicario, motete y salve.

Jueves 7.—A la misma hora se celebrarán idénticos cultos que el día anterior, predicando el Rdo. Sr. D. Miguel Janer, Cura Párroco de San Clemente.

Viernes 8, Fiesta de la Inmaculada.—A las siete y media Misa de comunión general con canto de motetes; a las diez Misa solemne con acompañamiento de Orquesta y sermón del misterio del día por el Rdo. D. Enrique Fisach, Pbro. Capellán del Regimiento Infantería de Mahón n.º 63. Por la noche y a la misma hora idénticos cultos que en los días anteriores, predicando el Rdo. Sr. D. Juan Mercadal, Cura Párroco de S. Francisco y Director de la Asociación, terminando la función religiosa con exposición de S. D. M., oración por la paz, bendición, y reserva.

El ministro de la Gobernación señor Ruiz Jimenez, hablando de la discusión del presupuesto de su departamento, dijo que se había dado el caso de que todas las minorías habían coincidido en apreciar la necesidad de aumentar las consignaciones destinadas a los servicios de Correos y Telégrafos, pero que con gran sentimiento suyo no ha podido admitir este deseo de la Cámara porque tendría que adoptar igual determinación con otros servicios del ministerio que no están suficientemente dotados y la demanda se haría extensiva a otras muchas secciones de los demás departamentos ministeriales, y teniendo esto en cuenta no puede introducirse en el presupuesto el considerable aumento que representarían aquellas modificaciones, porque las circunstancias no son propicias y el país no se encuentra en condiciones de poder responder holgadamente a tal esfuerzo.

En el mercado celebrado en Inca el pasado jueves rijieron los precios siguientes: Trigo a 24'50 pesetas la cuartera. Candeal a 25'00 id. Cebada del país a 14 id. Id. forastera a 14 id. Avena del país a 12'50 id. Id. forastera a 11'50 id. Habas para cocer a 29'50 id. Id. ordinarias a 22 id. Maíz a 25 id. Cerdos cebados a 17 pesetas la arroba.

Durante la presente semana se reunirá en Palma la diputación Provincial en pleno.

El asunto primordial de la sesión será el proyecto de presupuestos para 1917, para el

cual como no ignoran nuestros lectores, se formaron tres anteproyectos.

Según noticias, asistirán a la sesión además de los diputados por Mallorca, casi todos los de Menorca e Ibiza.

En atento B. L. M. que hemos recibido del Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Mahón número 63, hemos sido invitados para asistir a la solemne procesión que en honor de la Inmaculada, Patrona de la Infantería, tendrá lugar el día 8 del actual a las 11 y media de su mañana, siendo pendenista el pundonoroso Coronel ya citado don Miguel Merino Pierrá.

Agradecemos la atención.

Esta mañana ha llegado directo de Barcelona el vapor correo «Monte-Toro» cuyo buque saldrá para Barcelona también directo esta tarde a la hora de itinerario.

Esta noche a las ocho el vapor «Ciudadela» saldrá del puerto de su nombre para Palma.

La «Gaceta» ha publicado un decreto del ministerio de Marina autorizando el gasto de 63.884 pesetas para la construcción de dos polvorines subterráneos en el Arsenal de este puerto.

Con arreglo al R. D. de 22 noviembre de 1912 referente a Bibliotecas Populares, han sido enviados a la Biblioteca Pública de esta ciudad ciento ochenta y cuatro obras que constituyen una de las más importantes remesas de libros verificada desde tiempo atrás. Dicha remesa la hace el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes. Aviso a los lectores.

El tan celebrado y rico turrón de Ciudadela de don José Mayans, hallase de venta en el acreditado establecimiento de Novedades «El Bazar» de don Francisco Pons Carreras, Hannover n.º 11.

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHÓN PARA EL DIA 5 DE DICIEMBRE DE 1916

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Señor Coronel de Infantería don Miguel Merino.

Imaginaria: Otro de Id. don Evaristo Mejía. Hospital y provisiones: 1.º Capitán de Artillería.

Vigilancia: 1.º oficial del mismo.

Plantel de almendros

Hay para vender a los siguientes precios: A ptas. 1'10 de 17 milímetros de circunferencia a 0'90 de 15; a 0'70 de 13; a 60 de 8. Están en perfecto estado de desarrollo. En esta imprenta darán razón.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 5.

Nacionales

En el Senado

En el Senado se ha aprobado el proyecto de la emisión de nueva deuda.

En el Congreso

En la sesión del Congreso se discutió el presupuesto de Gracia y justicia, habiéndose pedido que se llevase al presupuesto ordinario las partidas para la construcción de establecimientos penales y para reparación de templos. El diputado señor Barroso pidió que el sueldo mínimo del clero fuese de mil pesetas.

Extranjeras

Noticias de Roma

Hemos recibido un telegrama de Roma con tres días de retraso en el cual se dice que Su Santidad ha recibido en audiencia al nuevo ministro inglés cerca de la Santa Sede el cual después de la presentación de las credenciales conversó particularmente con el Soberano Pontífice. También fué recibido el exnuncio en el Brasil del cual se asegura que será nombrado nuncio en Baviera.

La alocución del Papa en el próximo consistorio tratará de los asuntos de actualidad.

Parte alemán

Dice que en Ipres los ingleses penetraron en nuestras avanzadas, rechazándoles después de un intenso cañoneo.

Dice que los rusos avanzaron en Brinunte y Bisbrigu y que los alemanes avanzaron en Tarnapol y al sur de Estanislaw.

Añade que en Rumanía en el valle de Argonal el enemigo realizó un avance que fué detenido por nuestros contraataques. El general Mackenseu ha ganado la batalla de Argonal donde hemos tomado Varquises avanzando victoriosos por la línea férrea de Bauhcrest apresando a 8.000 rumanos con un gran botín imposible de evaluar por el momento.

En la Macedonia nos hemos retirado a otras posiciones hallándose los servios al oriente del río Czerna.

Parte francés (oficial)

Hemos rechazado al enemigo en Bataux. Resto del frente sin novedad.

Parte inglés

Dicen de Londres que bombardearon al pueblo de Les Boeufs. Resto frente poca actividad.

Los servios en Macedonia han tomado las alturas de Graresta, llegando muy cerca de Steravina.

Parte italiano

Un despacho de Coltano comunica lo siguiente: Después de violentos esfuerzos realizados por las tropas italianas consiguieron rechazar los fuertes ataques de los austriacos obligándoles a abandonar la posición de Atale en donde se habían hecho fuertes quedando los italianos dueños de la misma.

En el Trentino hubo algunas acciones locales sin importancia.

En el Carso, las baterías enemigas iniciaron un violento fuego contra nuestras posiciones, sin causarnos gran daño.

Notas rumanas

Telegrafía de Poldhú que los rumanos rechazaron diversos ataques, en el

valle de Onuy, y que en la región de Pitni y Torgovisto a veinte millas al noroeste de Bukarest los rumanos vieron obligados a retroceder ante la enorme presión del enemigo. Añade que sigue librándose la gran batalla entre Alexandría y Bukarest, en donde el enemigo muy reforzado ocupó Gralitchea al Sur de Bukarest, las tropas rumanas que intentaron atacarlo tuvieron que retirarse. En el frente del Danubio con fuego de fusilería detuvimos al enemigo que intentaba adelantar por la Dobrudja. Se han tomado medidas para que los elementos militares evacuen a Bukarest en cambio permanecerá el elemento civil.

Marítimas

Telegrafía de Cádiz que el vapor «Pionono» pide auxilio con urgencia, ignorándose la causa. De Londres telegrafía que el vapor «Birmingham» fué hundido por un submarino permaneciendo los pasajeros en botes hasta que los recogió otro vapor que los llevó a Alejandría.

Dicen de París que el Consejo de Ministros presidido por M. Poincaré ha tratado exclusivamente de los asuntos de Grecia, la prensa francesa dice que los sucesos de Atenas exigen castigo obliigando al rey a rendirse sin condiciones lo mismo que los ministros.

Venzelos inspecciona el campo atrincherado de Salónica.

Barcos a pique

Se anuncia el hundimiento de los siguientes barcos: La goleta «Behrenh», de Londres; el vapor «Egholm», de mil 348 toneladas, de Copenhague; el vapor holandés «Bediri», de 3.781 toneladas; el vapor inglés «Eggesford», el noruego «Gpaal», de 718 toneladas; la goleta francesa «Straubert», de 275 toneladas; el «Cabo Lyon», de 252 toneladas y el barco pesquero belga «Alfons Farcline», de 600 toneladas.

Grecia y Alemania

El secretario de Estado Herr Zimmermann, declaró en el Reichstag que el embajador griego le había visitado en su despacho, expresándole lo mucho que sentía Grecia que los representantes de las potencias con las que Grecia vive en amistad y paz hayan sido obligados a partir y lo mucho que lamenta que el gobierno no haya podido oponerse ante la presión de la fuerza.

Finalmente rogó en nombre del Ministerio griego, que Alemania se hiciera cargo de la situación forzada de Grecia.

El secretario de Estado añadió: Estoy convencido que la súplica hallará entre sus señorías y el pueblo alemán cordial acogida. No Grecia sino nuestros enemigos llevan la responsabilidad del inaudito proceder en Atenas. No puede invocar la Entente para la expulsión de los embajadores la tantas veces por ella pronunciada frase, de defender la libre voluntad y el derecho de los pequeños estados, así como la libertad del derecho internacional y la civilización. La Entente ha adoptado desde hace un año frente a Grecia una política de humillaciones y avasallamiento sin igual en la historia del mundo.

La nota oficial

Comunicado oficial: Frente ruso: Ejército del general von Mackensen:

«Al sudoeste de Bukarest, el enemigo, reuniendo apresuradamente fuertes contingentes, intentó provocar un cambio de situación, pronunciando un contraataque.

Los contingentes rumanos fueron atacados por nuestras tropas desde el sur y el oeste y rechazadas a la orilla este del Niasou.

Al mismo tiempo las tropas alemanas franquearon el Arjesu al oeste de Bukarest.

Al oeste y sudoeste de Gaetchi, las divisiones austro-húngaro-alemanas rompieron de nuevo la resistencia enemiga.

Otras columnas del ejército al mando del general von Falkenhayn avanzan en el valle de Dambouyita.

El número de prisioneros hechos ayer en territorio rumano, asciende a más de 2.000. Nos apoderamos además de quince cañones.

Ejército de archiduque José: En los Cárpatos continúa la ofensiva enemiga. Los ataques del adversario se dirigieron principalmente contra la región en ambos lados del Trou superior y contra nuestra posición en la frontera sudeste de Galitzia.

Como los días pasados, también ayer rechazamos todos los ataques, iniligiendo al adversario grandes pérdidas.

Ejército del príncipe Leopoldo de Baviera: No ha cambiado la situación.

Frente italiano: En el frente sur de la costa continuaron ayer, durante todo el día y la noche, los duelos de artillería.

Teatro sudoeste de operaciones: No se señalan acontecimientos de importancia.

Griegos y franceses

El «Eunings Neuns» anuncia que el sábado al mediodía se cambiaron algunos disparos entre tropas griegas y marinos franceses.

El «Secla», de Atenas, dice que los reservistas griegos se han fortificado en las alturas del Stadión.

Durante el sábado las tropas griegas intentaron impedir en ciertos puntos el paso de tropas aliadas, originándose algunos encuentros.

El embajador francés visitó al rey. En la capital reina gran pánico.

Un artículo sobre Rumania

El crítico militar del periódico italiano la «Stampa», manifiesta que lo que sucedió en Rumania, pertenece a los errores imperdonables e incomprensibles de la Entente; mayores equivocaciones diplomáticas y militares no pueden cometerse.

La lógica más sencilla hubiera debido decir a los gobiernos de la Entente, que su interés solo exigía que Rumania guardase la neutralidad favorable a las potencias aliadas.

El periódico opina que con la entrada de Rumania en la guerra, las potencias centrales se sintieron impulsadas a nuevos esfuerzos.

Contar con que Bulgaria anularia sus compromisos con las potencias centrales, firmando la paz separada, era insensato. Rumania tenía que ser aplastada; el conde Czernin había prevenido a Bratiano y se lo había anunciado; pero se confiaba en Salónica y esto es otro capítulo triste, pues hasta un cabo podía saber que Serrail nada podía hacer desde allí. Lord Kitchener fué siempre de esta opinión, por lo cual estuvo en contra de esta empresa; pero nuestros diplomáticos no aprenden por la experiencia.

Los críticos militares franceses deben saber que una campaña equivocada en el fondo, no puede ser reorganizada en quince días o cuatro semanas.

El final del artículo ha sido casi totalmente suprimido por la censura; la última frase ha sido respetada y dice: «La Entente no tenía ayer idea alguna de la potencia del enemigo, tampoco la tiene hoy ni la tendrá nunca.»

Escasez de carbón

El «atín», de París, comunica que en el paso de Calais no puede cocerse el pez por falta de carbón, no obstante existir en la región minas de carbón.

En la estación de Bouellens hay tal aglomeración, que las mercancías allí amontonadas están achándose a perder.

La vida en Rusia

El periódico italiano «Corriere della Sera» publica una tarifa de los artículos alimenticios de San Petersburgo, que refleja la situación crítica de la vida y de la alimentación en Rusia.

Se implantó el bono para la carne y el azúcar, con cuya medida obtiene el vecindario tres libras de azúcar por mes. Debido a la situación, se proyecta el traslado de gran parte de la población obrera al interior. El alquiler más barato de dos habitaciones es de 250 rublos al mes; el metro de tela para los vestidos cuesta lo menos 63 francos.

Notas inglesas

Dicen de Londres que se ha resuelto la crisis siguiendo todos los ministros; pero se establecerá un consejo de guerra para seguir de cerca las operaciones de la guerra cuyo presidente será Lloid George; este consejo será independiente del ministerio a lo cual se opone Mr. Asquit. Ha entrado como ministro sin cartera Mr. Carson representante de los comisionistas.

El Emperador de Austria Hungría ha dirigido una proclama anunciando que ha tomado el mando supremo de las tropas de mar y tierra nombrando representante al archiduque Federico Carlos.

PRENSA ASOCIADA.

COTIZACIÓN

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el «Banco de Menorca»)

Del 4 de Diciembre de 1916.

Interior serie A	76'10
Id. id. B	76'00
Id. id. C	75'95
Exterior E	83'75
Amortizable 5 p. % A	95'80
Id. B	95'65
Nortes	69'05
Alicantes	68'95
Francos	19'25
Libras	22'10

Junta organizadora de Procesiones

Procesión general

de la Inmaculada Concepción

Los niños que deseen concurrir a dicha Procesión, individual o colectivamente se servirán presentarse a las once de la mañana del próximo viernes, día 8 de diciembre, en el Claustro de la Casa Misericordia, donde se organizará el primer trozo de la Procesión, debiendo llevar sendos pendones o ramos de flores.

Las Asociaciones y entidades de jovencitos, también se organizará en el citado Claustro.

Los caballeros pertenecientes a las Congregaciones religiosas, los particulares, así como el elemento oficial, se reunirán en la sacristía de la Parroquia de San Francisco a las once y cuarto de la mañana, donde hallarán cirios a su disposición.

Saldrá el religioso cortejo a las once y media, siguiendo este curso: Calles de los Frailes, Prieto y Caules, Cardona y Orfila, Cifuentes, Dr. Orfila, Bastión, Deyá, Nueva, Plaza Constitución, calle Isabel II y Plaza de S. Francisco.

Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la procesión para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Si el mal tiempo impide la salida de la procesión por las calles se celebrará a la misma hora por el interior del templo.

Mahón 1.º diciembre de 1916.—El Párroco de San Francisco de Asis, Juan Mercadal presbítero.

ATENCION

Se necesitan Oficiales y Aprendizas Sastresas en la Sastrería de Jacinto Carreras.—Iglesia 12.

Imp. de F. Truyol.—Mahón.

NUEVO CINE

¡PRONTO...MUY PRONTO!

¡Asombroso Acontecimiento!

LA CRUYMAE

RERUTM

EN EL TORBELLINO DE LA VIDA

POR

FRANCESCO

BERTINI

El más brillante acontecimiento cinematográfico de la temporada.